



La capilla ha sido el punto de partida de la reactivación festiva. A. L.

Ermua recupera las fiestas de San Pelayo después de dos décadas

La iniciativa surgió a raíz de la rehabilitación de la capilla, lo que ha derivado en la organización de la programación festiva

AINHOA LASUEN

MALLABIA. Ermua se prepara para celebrar el próximo fin de semana las fiestas del barrio de San Pelayo, marcando su regreso después de cerca de veinte años de ausencia. La mayoría de las actividades tendrán lugar en la plaza, aunque el barrio también disfrutará de pasacalles con música variada.

La reactivación de estas festividades surge a raíz de la restauración de la capilla del barrio, utilizada el año pasado para el homenaje a Miguel Ángel Blanco. Aunque la figura del santo no se ha tocado por requerir intervención profesional, el resto de la capilla ha sido rehabilitada por aficionados, devolviéndole un aspecto digno. Esta iniciativa de adecentamiento llevó al vecinda-

rio a proponer la celebración de misas en el lugar, lo que derivó en reuniones abiertas y, finalmente, en la organización de estas fiestas.

La Comisión de las fiestas quiere que sea una «mini recuperación» con el objetivo de que las celebraciones retomen su esplendor original en futuras ediciones, invitando a la gente a «reconectar y estar en la salsilla».

La programación de fiestas

El programa festivo arrancará el sábado, con una misa en la capilla a las 12.00 horas, seguida de una parrillada popular. Por la tarde, a partir de las 19.00 horas, habrá un espectáculo con las Drack Queens Reno y Thais, y, a las 22.00 horas, los Euskal Djs animarán la velada antes de una chocolatada.

El domingo la diversión continuará, a partir de las 11.30 horas, con juegos infantiles y cabezudos, y, a las 13.00 horas, una batukada recorrerá las calles. Por la tarde, a las 17.30 horas, se ofrecerá una sesión DJ para mayores.

Elektrojaia hará vibrar a la villa al ritmo de DJs y su música electrónica a partir del viernes

A. LASUEN

ERMUA. Ermua bailará al ritmo de la música electrónica con la celebración de una nueva edición de Elektrojaia, evento que cumple 17 años.

La antesala de Elektrojaia tendrá lugar el próximo viernes en la plaza 8 de Marzo, desde las 18.00 hasta las 23.00 horas. Esta jornada previa contará con el talento de DJs locales, quienes serán los encargados de ir calentando el ambiente. La programación de esta primera toma de contacto incluye a Anux y Javier Delgado, de 18.00 a 19.15 horas; DJ Pirata, de 19.15 a 20.30 horas; Sebita, de 20.30 a 21.45 horas, y Nei, de 21.45 a 23.00 horas.

El plato fuerte de Elektrojaia se celebrará el sábado en Betiondo, donde la música no parará desde las 17.00 hasta las 4.00 horas. Este año, el festival contará con un impresionante cartel de artistas, incluyendo nombres reconocidos de la escena electrónica como Cristian Varela y Marko Broom, que compartirán cabina con Judy, Iñigo Díaz, DJ Mari y Alain MRK. Además, la organización ha querido dar visibilidad al talento local, por lo que el festival comenzará con las actuaciones de teloneros de la zona, como Javier Ganuza, Nei, Blanco, Sebita, Markos, Pirata, Ash y DJ Bixent, a los que se suman Jon Maraka y Anux.

Habrà food trucks con comida. La entrada al festival es gratuita.

La plataforma de la Variante crítica un informe foral «sesgado»

El colectivo ciudadano entiende que no se tienen en cuenta los efectos negativos del paso de camiones por el centro del municipio

A. L. OSORO

ERMUA. La plataforma ciudadana Ermuko Saihesbidea, ¡Variante Ya! ha alzado su voz contra el informe de la Diputación Foral de Bizkaia que desaconseja las restricciones al tráfico pesado en Ermua. La organización considera este estudio «sesgado», ya que, según sus alegaciones, no tiene en cuenta el impacto significativo que la situación actual provoca en el municipio. Ante esta situación, la plataforma ha convocado a la ciudadanía a una reunión abierta el próximo 1 de julio, a las 18.30 horas, en Lobiano Kultur Gunea, para analizar la situación y definir futuras acciones.

El colectivo en favor de la Variante recuerda que, en febrero de 2023 presentó una propuesta formal en las Juntas Generales de Bizkaia. Esta iniciativa planteaba la restricción y desvío del tráfico pesado del casco urbano de Ermua como una medida temporal, hasta la finalización de la tan esperada Variante, cuya conclusión está prevista para el año 2030.

Tras un año de estudio, la Diputación Foral de Bizkaia ha concluido que la aplicación de dicha medida tendría «consecuencias negativas» en la red viaria, desaconsejando su implementación. Sin embargo, este grupo ciudadano rechaza cate-

góricamente estas conclusiones, calificándolas de fruto de un estudio «dirigido a justificar el rechazo a la medida».

Mientras la Diputación foral fundamenta su decisión en el impacto sobre otros puntos de la red viaria, los recorridos o las distancias, la plataforma lamenta que «en ningún momento se valora cómo afecta el tráfico actual a Ermua». Critican que el informe no considera aspectos cruciales como la afeción al ruido, la contaminación, la seguridad o el propio tráfico interno. Esta omisión lleva a la plataforma a la contundente conclusión de que, para la Diputación, «Ermua sigue siendo un municipio de segunda».

Búsqueda de soluciones

Además, la organización provariante denuncia que la Diputación ha trasladado la responsabilidad a la propia ciudadanía para que busquen nuevas propuestas, en lugar de ser la institución quien ofrezca soluciones a la problemática de Ermua.

A pesar de ello, Ermuko Saihesbidea – ¡Variante Ya! recuerda que llevan tiempo planteando también propuestas menos ambiciosas. Un ejemplo de ello es la restricción del tráfico pesado en un horario determinado, concretamente de 20.00 a 8.00 horas, tal y como se ha trasladado al Ayuntamiento de Ermua en diversas ocasiones.

Mientras tanto, la plataforma reitera su compromiso de seguir trabajando en esta línea, buscando y proponiendo soluciones alternativas para mejorar la calidad de vida en el municipio.

TELÉFONOS DE INTERÉS

URGENCIAS	
SOS DEIAK	112
DYA	943 464 622
HOSPITALES	
Hospital Mendaro	943 032 800
Ambulatorio de Eibar	943 032 500
Ambulatorio de Eibar (Torrekua)	943 032 650
Ambulatorio de Ermua	943 032 630
POLICÍA MUNICIPAL	
Eibar	943 708 424
Ermua	943 176 300
ERTZAINTZA	
Eibar	943 531 700
BOMBEROS Toda la provincia 112	
TRANSPORTES	
Euskotren	944 333 333
Pesa Eibar	900 121 400
Bizkaibus	946 125 555
TAXIS	
Eibar	943 203 071
Ermua	943 171 733
AYUNTAMIENTOS	
Eibar (Centralita)	943 708 400
Eibar (Oficina de información a la Ciudadanía. Pegora)	010
Ermua	943 179 010

* EL CORREO no se hace responsable de cambios de última hora

CARTELERA DE CINE	
EIBAR	
COLISEO Merkatu Kalea, 2	
No hay función	
ERMUA	
ERMUA ANTZOKIA Iparragirre s/n	
No hay función	
COMUNICACIONES	
AUTOBUSES	
EIBAR-SAN SEBASTIÁN	
Laborables: 06.10*, 06.40*, 07.10*, 07.40, 08.10, 08.45*, 09.15*, de 10.10 a 21.10 cada hora, 13.15*, 18.10*, 19.10*	
Sábados: 6.40*, 7.10*, 8.10, 8.45*, 9.15*, de 10.10 a 20.10 cada hora, 13.15*, 15.10*, 16.10*, 18.10*, 19.10*, 20.10*, 21.30	
Domingos y festivos: 8.10, 10.10*, 12.10, 13.10, 15.10*, 17.10, 18.10, 19.10* y 21.45*	
*Salida desde Ermua diez minutos antes	
SAN SEBASTIÁN-EIBAR	
Laborables: 6.50, 7.20*, 7.50*, de 8.20 a 14.20 cada hora, 11.20*, 14.30*, 15.20*, 16.20*, de 18.20* a 22.20* cada hora.	
Sábados: 6.50, 7.20*, 7.50*, de 8.20 a 21.20* cada hora, 11.20*, 14.20*, 16.20*, 17.20*, 18.20*, 19.20* y 22.35*	

Domingos y festivos: 9.20*, 11.20*, 13.20, 14.20*, 16.20, de 18.20* a 20.20* cada hora, y 22.20*	
*Llegada a Ermua	
EIBAR-BILBAO (Autopista)	
De lunes a viernes: Desde las 6.40 hasta las 20.40 cada hora. Sábados, domingos y festivos: Desde las 7.40 hasta las 21.40 cada hora.	
BILBAO-EIBAR (Autopista)	
Laborables: De 6.40 a 21.40 cada hora.	
Sábados-festivos: 7.40 a 21.40 cada hora.	
EIBAR-VITORIA	
Laborables: 6.25, 6.40, 6.55 y de 7.30 a 22.30 cada hora.	
Festivos: De 6.30 a 22.30 cada hora.	
VITORIA-EIBAR	
Laborables: 6.15, 7.00, 7.15, 7.45 y de 8.15 22.15 cada hora, 22.40 (sólo viernes).	
Festivos: De 6.15 a 22.15 cada hora	
EIBAR-ARRATE	
Laborables: No disponible.	
Sábados: 14.00	
Festivos: 9.00, 10.00, 11.00, 13.00 y 18.00.	
ARRATE-EIBAR	
Laborables: No disponible.	
Sábados: 14.30	
Festivos: 9.30, 10.30, 11.30, 13.30 y 18.30.	

EIBAR-ELGETA	
Laborables: 6.30, 8.30, 11.00, 13.30, 15.30, 16.30, 18.30 y 20.30.	
Festivos: 8.30, 11.30, 13.30, 15.30, 18.30 y 20.30.	
ELGETA-EIBAR	
Laborables: 6.50, 8.50, 11.20, 13.50, 15.50, 16.50, 18.50 y 20.50.	
Festivos: 8.50, 11.50, 13.50, 15.50, 18.50 y 20.50.	
EIBAR-HOSPITAL MENDARO	
Laborables: 6.10, de 7.05 a 21.45 cada veinte minutos, y 22.15.	
Sábados: De 7.00 a 22.00 cada hora.	
Domingos: 7.20, de 8.00 a 21.00 cada hora, y 22.15.	
HOSPITAL MENDARO-EIBAR	
Laborables: 6.15, 6.50, 7.10, 7.20, de 7.50 a 21.10 cada veinte minutos, 22.05, 22.25 y 22.55.	
Sábados y festivos: De 6.45 a 20.45 cada hora, 22.05 y 22.25.	
TRENES	
BILBAO-EIBAR	
Laborables: 5.55. Diario: (De 6.55 a 20.55 cada hora), 9.34 y 20.34.	
Sábado noche: 23.45, 1.45, 3.45 y 5.45.	

EIBAR-BILBAO	
Laborables: 7.09 y 8.09. Diario: (De 9.09 a 22.09 cada hora), 10.36 y 21.36. Noches: 2.06, 4.06, 6.02 y 7.30.	
ERMUA-BILBAO	
Laborables: 7.18 y 8.18. Diario: De 9.18 a 22.18 cada hora.	
SAN SEBASTIÁN-EIBAR	
Laborables: 5.50 y 6.50. Diario: De 7.50 a 20.50 cada hora, 9.20 y 20.20.	
EIBAR-SAN SEBASTIÁN	
Laborables: 6.06 y 7.06. Diario: De 8.06 a 21.06 cada hora, 10.35 y 21.35.	
FARMACIAS	
EIBAR	
De 9.00 a 22.00: Morgado Juez (San Agustín, 3).	
ERMUA	
De 9.00 a 22.00: Ugarte Canales (Goinkalea, s/n).	
EIBAR-ERMUA	
Noche. De 22.00 a 9.00: Lekunberri Alberdi (Isasi, 31. Eibar).	